

DIARIO DE PALMA.

MARTES 20 DE JULIO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 6 de julio.

«Luis Napoleon Presidente de la República francesa visto el artículo 24 de la Constitución, decreta: Art. 1º La legislatura del Senado para 1852, abierta el 29 de marzo último, queda y continúa cerrada.»—Art. 2º La presente proclama será llevada al Senado y leída por el ministro de Estado.—Dado en el palacio de Saint Cloud el 5 de julio de 1852.—Luis Napoleon.—Por el presidente, el ministro de Estado, M. de Casabianca.

—En un informe al Presidente de la República dado por el ministro de Marina y de las colonias, se lee; «Monseñor, penetrado del alto pensamiento que os hizo decretar la evacuación de los presidios, vengo á daros cuenta de los primeros resultados de esta gran medida Uno de los tres focos del contagio criminal conservado por tantos años en nuestros puertos militares queda actualmente extinguido. El presidio de Rochefort no existe ya: acaba de cerrarse para siempre.... Pero, vos lo sabeis, la evacuación de los presidios se ha asociado en vuestro espíritu á una empresa quizá mayor, la de la colonización de la Guyena francesa. Esta colonia profundamente conmovida por la repentina emancipación de los esclavos, abandonada hace cuatro años por la mayor parte de sus habitantes, no presenta hoy más que un fértil desierto en donde la Providencia ha depositado el germen de las mas ricas producciones de ambos mundos, pero que no ofrece en este momento más que establecimientos en ruina y campos sin cultivo. Era necesario preparar abrigos, vestidos, víveres, medios de higiene, de salubridad, de policía, de vigilancia. Era necesario sobre todo evitar acumulación de emigrados, tan peligrosa en las regiones ecuatorias, bajo un clima húmedo y caliente. Era necesario por fin organizar la custodia de los condenados y poner anticipadamente los cimientos de una vasta institución penitenciaria y colonial... Las noticias que sucesivamente he recibido de la Guyena han correspondido completamente á vuestra esperanza.»—Y concluye diciendo: «Os propongo. Monseñor, consagrar la evacuación del presidio de Rochefort con una ceremonia religiosa y con una salva de artillería, en el puerto, de veinte y un cañonazos.» Lo cual ha sido aprobado por el Presidente.

—Hoy ha sido recogida en el correo la *Emanicipacion belga* por contener noticias falsas.

—Ha habido un principio de coalición entre los que acarrean piedra, por lo que se han hecho algunas prisiones.

—Los días 12, 13, 14 y 15 de agosto próximo tendrán lugar un congreso agrícola y un concurso regional en Angulema, para los cinco departamentos, que son Dos Sevres, la Vendée, Viena, Charenta y Charenta inferior.—Se distribuirán premios de medallas á los mas hermosos

y mejores ganados, á los instrumentos perfeccionados y á las explotaciones en mejor Estado. El ministro del Interior, de Agricultura y de Comercio, y los consejeros generales de los departamentos asociados han puesto, con este objeto, sumas considerables á la disposición del Consejo de dirección de la asociación. La ciudad de Angulema dará fiestas al Congreso, y habrá tambien corridas de caballos.

—Ayer á las tres de la tarde en el Puente-Nuevo, el termómetro centígrado de Chevalier señalaba 35 grados. En el patio del Louvre, abrigado por todas partes, los mismos señalaban 43 grados sobre cero. En la calle de Richelieu, frente al Teatro francés, en el boulevard de los Italianos, al lado del Norte, y en la plaza de la Concordia, las botas penetraban en el asfalto fundido por el sol hasta sobre el telon. Una elegante señora que pasaba á las tres (maximum de temperatura) en la calle paralela á la del Norte del boulevard de los Italianos; delante del café de Paris, dejó las suelas de sus borcegués en el betun, fundido por el sol.

—La suspensión de trabajos de Rive de Gier ha cesado ya.

—Segun el *Monitor de Argel*, el 22 de junio, el general Maissiat escribió de Taourirt de los Barbacha que dos batallones, apoyados en el caravanserral de Boutiba-ou-Irden, en doce dias habrán terminado, en el camino de Bougio á Setif 60 kilómetros de camino que los carruages podrán recorrer.—Desde el 15 hubo aun hostilidades serias en la frontera de Marruecos.—No habiendo querido presentarse al campamento francés, el Hadj-Mimoun, el 24 salieron las tropas á forragear en los campos kábiles y fueron atacadas; pero el enemigo quedó derrotado, teniendo 400 hombres muertos, gran número de heridos, ocho poblaciones y dos duares quemados, etc. Las tropas francesas tuvieron dos oficiales y 21 soldados muertos, y 9 oficiales y 92 soldados heridos.

Alemania.—Se anuncia, dice la *Gaceta nacional* de Berlin, que el gobierno aguardará algunas semanas la contestación de los Estados de la coalición á su última declaración; si no llega en todo este tiempo, intimará á estos Estados que se pronuncien entre el Austria y el Zollverein en un breve plazo.

—La *Gaceta de Colonia* asegura que los obispos católicos de la Silesia, de la Pomerania y de la Prusia occidental han dirigido á S. M. el rey una negativa á entrar en la primera cámara de los Estados.

—La segunda cámara de los Estados del Hanover continuó, en su sesión del 2, la discusión del presupuesto de ingresos. Las proposiciones relativas á la conservación de la flota alemana y del establecimiento de una representación nacional (del pueblo alemán) cerca del poder central han sido renovados sin discusión, M. Detering propuso suprimir las embajadas particulares, y sobre todo las de Londres y Paris.

Inglaterra.—Dice el *Morning-Herald* que, segun las noticias que ha recibido, las elecciones parece deben ser muy favorables al gobierno. El resultado probable será: Inglaterra y pais de Gales, 328 ministeriales, 166 de la oposición. Irlanda, 51 ministeriales, 54 de la oposición. Total, 379 ministeriales y 220 de la oposición. En Escocia los nombramientos no diferirán mucho de los últimos se cree que y el ministerio ganará aun seis ó siete diputados.

—Es necesario advertir que el periódico que da estas noticias es ministerial.

Noticias nacionales.

MADRID 14 DE JUNIO.

Ayer profesaron siete religiosas en el convento de las Salesas Reales, habiendo asistido un concurso lucido y numeroso á tan religioso acto.

—Nuestra correspondencia de Londres nos dice haber llegado á aquella capital lord Howden, embajador de Inglaterra en España.

—Hemos oido designar como sucesor del señor Mier, en el tribunal supremo de Justicia, al Sr. D. José María Galdeano y Zalduendo, decano del tribunal especial de las Ordenes. Su vacante en este tribunal la ocuparía uno de los señores magistrados de la Audiencia de Madrid, pasando á esta el Sr. Viudes.

—Ya ayer anunciamos la llegada de S. M. la Reina Madre á Oviedo, donde fué recibida con demostraciones de afecto. Su permanencia en Leon ha sido muy agradable: además de haber visitado todos los monumentos históricos que encierra aquella antigua corte, hizo una escursión al santuario de la Virgen del camino, distante una legua de Leon, improvisándose una romería al uso del pais, compuesta de la población agrícola de la comarca, que concurrió allí espontáneamente al saber que S. M. habia dispuesto visitar aquel templo. El baile de mas de cincuenta parejas con las enormes castañuelas que manejan como pitos las aldeanas de la tierra, llamó tanto la atención de la Reina, que manifestó deseo de adquirir un par de aquellas, siendo complacida por una de las bailarinas, que inmediatamente se desprendió de ellas.

El día 3 dió un banquete al que asistieron el Obispo, las autoridades civiles y militares. los diputados á Cortes en la provincia y otras personas distinguidas. Por la noche tuvo besamanos en su palacio, despues asistió al teatro y los fuegos artificiales, continuando al siguiente dia su viaje á Asturias.

—El *Constitucional* publica la siguiente correspondencia fechada en Teruel el 5 de julio, que confirma una noticia dada ayer por el *Clamor*:

«En una paridera del pueblo de Villar del Salz, distante ocho leguas de esta capital, en la

sierra de Albarracin, limítrofe á las provincias de Cuenca y Zaragoza, han aparecido 14 hombres armados, sin que hasta hoy se haya podido adquirir noticias de su objeto ni intenciones. Anteayer tarde se recibió la noticia, y á los pocos momentos vimos marchar en su persecucion al comandante de la guardia civil con la fuerza de su mando, y por la noche lo hizo este comandante general con una compañía del ejército y unos pocos caballos. Tendré á Vds. al corriente de las noticias que adquiriera sobre este suceso.»

— Vuelve á agitarse en Murcia la cuestion de ferro-carriles. Véase lo que en su número de 4 del corriente dice el *Puro Cartagines* acerca de este particular:

«Tenemos noticia de que al fin la capital de esta provincia conoce sus verdaderos intereses. y se apresta con fe á la realizacion de un camino de hierro que nos una con la corte. Tratan, segun tenemos entendido, de formular un proyecto por el cual la provincia haga de su cuenta el trozo de Cartagena á Murcia, y por otros medios el de Murcia á Albacete.»

— Un periódico de Paris toma de la *Independencia Belga* del 30 de junio las noticias siguientes:

«La primera venta de los bienes, que por consecuencia del decreto de 22 de enero están obligados á vender los miembros de la familia de Orleans, acaba de efectuarse.

»Por escritura hecha el 19 de junio de 1852 ante el notario de Paris Mr. Denteno, S. A. R. el señor duque de Montpensier ha vendido á S. A. S. el príncipe hereditario de Mónaco, duque de Valentinois, en la suma de 2.097,000 francos, los bosques de Mendigris y de Chevry, en el departamento de Seine-et-Marne.»

— Ayer se celebró en la Iglesia de Santo Tomás el trigésimo aniversario del siete de julio:

Asistió una numerosa concurrencia, entre la cual vimos á los generales D. Evaristo y Don Santos San Miguel, Villacampa, O'Dally, Infante y otros. Despues de las honras fúnebres se distribuyeron en la sacristía las limosnas que la sociedad de Milicianos nacionales, con arreglo á sus estatutos, reparte á las viudas y huérfanos de los individuos de la misma que han muerto dentro del año. Una compañía de cazadores con música montaba la guardia de honor en el pórtico del templo.

— Hace pocos días que la policía de Beziere (Francia) registró la casa de un sacerdote español refugiado, brigadier que fué del ejército de D. Carlos, de quien se sospechaba ser agente del conde de Montemolin. Parece que se le han cogido papeles de mucha importancia, segun dicen los periódicos franceses.

— Ha fallecido en Lisboa el Obispo de Caboverde. Tambien ha muerto en Paris el general Thiard.

— El 1.º del presente salió de la Coruña la nueva fragata mercante *Abella* construida en el astillero de Braña. Tiene 116 piés de eslora, 30-8 de manga y 17-8 de puntal. Arqueo 414, toneladas de 71 piés cúbicos. Segun los inteligentes, dicho buque es de una perfecta, bella y sólida construccion.

— Ha ocurrido un suceso en las Peñas de San Julian, á la salida del barrio del Campo de la Verdad, cuyo solo relato no puede menos de conmover tristemente. Hallábase á la orilla del rio un niño de unos ocho á 9 años, llamado Joaquin Carrileros bañándose, segun nos han asegurado, y habiendo perdido pié se hundió en el agua; mas su madre Josefa de los Reyes, jóven aun, que presenciaba la escena, se arrojó al mo-

mento á salvar la vida de su hijo instintivamente y olvidada de la suya. Nadie pudo auxiliar á aquellos infelices: á poco fueron estraidos dos cadáveres; al hijo no le alcanzó el auxilio de su desventurada madre, y esta murió víctima de su amor maternal en la terrible situacion que puede comprenderse.

— El día 1.º salió de Málaga una partida de caballería en persecucion del Chato de Benamejí, que con otros de sus compañeros han empezado á hacer de las suyas en la serranía de Ronda.

— El Sr. conde del Valle de San Juan ha recibido un regalo del Papa, consistente en un camapé con la efigie en relieve de San Pedro, y en una carta declarando ortodoxas sus dos obras de las *Consideraciones* y de la *Concepcion*, y felicitándole por sus trabajos y por el alto propósito que se los inspira.

— La corrida de toros verificada ayer 11, fué notable por una ocurrencia desgraciada. El espada Jimenez, conocido por el Cano, tuvo una cogida al matar el cuarto toro, y, segun la gravedad de la herida que recibió, creemos que á la hora en que vean la luz estas líneas ya habrá dejado de existir.

— Ha llegado á esta córte un magnetizador italiano, que dicen trata de entretener al público algunos ratos haciendo ver cosas sorprendentes. Mucho lo celebraremos ahora que se acaban los teatros, que no hay reuniones ni fiestas de ninguna clase.

— El jardín Chaplet no mejora nada, sin embargo de que va trascurriendo bastante tiempo desde su inauguracion y de que nos hallamos ya en lo mas riguroso de la estacion del calor. Allí no se notan adelantos de ninguna clase: en cada funcion se observa ménos verdura, ménos flores, es decir, ningunas, y que hay ménos agua. Quedan, pues, reducidas las soirées á las pocas piezas que ejecutan algunos cantantes franceses, á la iluminacion, porque no era cosa de estar á oscuras, á un saltador que llaman sorprendentes juegos de agua, y algunos cohetes y carretillas á que dán el nombre de fuegos artificiales. Si á esto se agrega que para disfrutar de esta fiesta hay que andar media legua, se comprenderá cual es la causa de que sea tan escasa la concurrencia que asiste á las funciones del jardín Chaplet.

— Segun dice el *Nacional* de Cádiz, á pesar del silencio que ha guardado la prensa en estos días acerca de los trabajos de la Diputacion provincial en la cuestion del ferro-carril andaluz, continua siendo cada dia mayor el interés con que en el público, sin distincion de clases, se discute este interesante y privilegiado asunto. Parece que las disposiciones adoptadas hasta el día son muy satisfactorias para los amantes de la gran mejora que forma hoy la solicitud de la época. El dictámen de los diputados de Cádiz ha sido mejorado y ensanchado por sus demas colegas. Se trata de repartir treinta millones entre todos los pueblos de la provincia, cuya cantidad es obligatoria. A ella se aumentará la diferencia que resulte de lo que algunos ofrecieron en la junta de los alcaldes, sobre el cupo que ahora les corresponde. Y á esto se añadirá lo que espontáneamente quieran dar los mismos.

Por suplemento al *Boletin Oficial* de la provincia de Cádiz se ha publicado el día 6 una Real orden en la cual despues de manifestar el agrado con que S. M. ha visto la cooperacion de aquel Gobernador en el asunto del ferro-carril andaluz, se hace cargo el Ministro de Fomento de la proposicion hecha por el Sr. D. Rafael Sanchez Mendoza, para tomar á su cargo la construccion por cuenta del Estado de la importante seccion

de Jerez á Sevilla, con los otros pormenores que comprende; proposicion que ha sido devuelta al citado Gobernador para que se ponga en conocimiento de la Diputacion provincial y acuerde esta dentro de sus atribuciones la resolucion que le parezca mas acertada, así respecto á los intereses provinciales de su especial gerencia, como con relacion á los peculiares de los pueblos.

— El *Despertador Montañés*, diario de Santander, asegura que llueven estos días suscripciones para aquel ferro-carril. Entre otras, dice que hay una de 200 acciones, pedida por un particular de Barcelona. Esto prueba, en su concepto, la confianza que inspira tan importante empresa, y la popularidad que vá adquiriendo de dia en dia.

— Ya anunciamos oportunamente la salida de S. M. la Reina madre de Oviedo para Gijon á cuyo término llegó con toda felicidad. Hé aqui ahora lo que dice el *Fomento* de Asturias sobre los obsequios de que ha sido objeto la augusta viajera, en esta parte de su excursion:

«A poco mas de las tres de la tarde del 5 se hallaba la comitiva en Pinzalez, punto donde cruza el ferro-carril de Langreo, la carretera de Gijon y donde hay un bonito edificio estacion del nuevo camino. Este habia sido vistosamente iluminado, igualmente que un magnífico arco primorosamente adornado de trofeos y dedicado á la régia viajera. El encargado representante de la sociedad del camino de hierro y todos sus empleados vestidos de rigurosa etiqueta y seguidos de un crecido número de trabajadores esperaban el momento de saludar y victorear á S. M.: habia tambien bastantes señoras y señoritas. S. M. se detuvo en este punto y dirigió varias preguntas al representante de la sociedad.

En la venta llamada de Puga, principio del concejo de Gijon, esperaba una comision del Ayuntamiento de esta villa, saludó á S. M. y familia con palabras de reverente satisfaccion y júbilo por su feliz arribo al término del viaje, á las cuales S. M. contestó con su acostumbrada afabilidad. La comision siguió á la comitiva que muy luego empezó á disfrutar del sorprendente espectáculo que ofrecia en la oscuridad de la noche aun, un campo sembrado de luminosos dibujos, ya en los cercados de los campos, ya en los árboles y los edificios. En el encuentro de las carreteras de Oviedo y Contrueces habia colocado la inspeccion de caminos vecinales inscripciones iluminadas dedicadas á S. M.

La casa del señor Canga en Rocas, y los cercados de la carretera, tenian profusion de luces en vasos de colores: la fábrica de bujías del señor Bert, se distinguió por la vistosa iluminacion de su edificio y alamedas; igualmente era sorprendente la iluminacion de la capilla de Contrueces y su torre, costeada por el Ayuntamiento del Concejo de Gijon.

S. M. fué recibida en el palacio de Contrueces designado para residencia de S. M. é ilustre familia, entre el repique de las campanas, el estruendo de multitud de voladores y las mas significativas muestras de júbilo, y luego que se hubo apeado recibiendo los honores que la corresponden, se dignó admitir á su real presencia al Ayuntamiento. El señor alcalde la dirigió un breve discurso al que S. M. se dignó contestar, y dando á besar su real mano, pudo retirarse á descansar de tau largo viaje.

Parece que el Ayuntamiento dispone lucidos festejos para recibir á S. M. el día que se digue pasar á la villa á dar gracias al Todopoderoso para su feliz viaje.

Tenemos entendido que los dueños de las fábricas Leonesa-Palentina, los de la de Sagardelos y Carrill, en Galicia, los de la Araya, en Alava, los de Novalillos en Toledo, y otros varios, piensan presentar al gobierno de S. M. una proposición, pidiendo hacer por su cuenta los tubos para la distribución de aguas en Madrid, cuya subasta se ha de verificar el 19 del actual.

— Dicen de Cádiz que ha sido relevado del mando de la fragata de guerra *Esperanza*, don Mariano Luna, siendo nombrado en su lugar don Guillermo Chacon.

— Ha llegado á esta corte una compañía de baile extranjera, á cuyo frente está como director Mr. Charini. La empresa del teatro de la Cruz la ha contratado para algunas funciones, dándose la primera el jueves próximo.

— Han llegado ya á Santander los retratos de SS. MM. llevados por el duque de la Conquista, quien es también portador de una porción de cruces y distinciones para personas de Santander. El ayuntamiento mandó una comisión á recibirlos y el día 10 debían colocarse con toda solemnidad en las casas consistoriales.

— De Zaragoza escriben, que iban á comenzar muy pronto los trabajos para la canalización del Ebro que darán ocupación á muchos brazos desocupados. Por el Gobierno de la provincia se habían comunicado ya las órdenes convenientes á los pueblos ribereños que han de coadyuvar á la empresa.

— Despues de diez y ocho años que han permanecido fraudulentamente ocultos, se han hallado en Cádiz once magníficos cuadros de la Cartuja de Sevilla, entre los cuales hay varios de Murillo, ascendiendo el valor de todos á unos dos millones.

— Las noticias teatrales para interesar tienen que referirse al porvenir. Un periódico dice hoy (11) que tal vez cante Ronconi en el Teatro Real.—Las correspondencias de la Habana demuestran el interés con que se esperaba allí á la Matilde Diez.—En la Cruz llama hoy la atención el drama de espectáculo titulado *Sanson*, en el cual el templo de Salomón es una bella decoración.—En el Instituto el día del Carmen se pondrá en escena una zarzuela con el título de *D. Pepito*, que en algunas horas han escrito varios poetas de buen humor.

— Los diarios de Valladolid vienen llenos de felicitaciones por la concesión del ferrocarril del Norte, pasando por dicha ciudad. El ayuntamiento, reunido en sesión extraordinaria, ha elevado á la reina una exposición, en la cual á nombre de Castilla presenta el homenaje de su gratitud. La diputación provincial ha dirigido otra en igual sentido al presidente del Consejo, y por último, la municipalidad había acordado que en lo futuro la calle en que estaba la casa del señor ministro de Fomento, lleve el título de calle de Reinoso, en memoria de los grandes bienes que ha dispensado á Castilla. Igualmente recibimos las exposiciones de gratitud al trono, elevadas por el consejo provincial, diputación y junta de agricultura.

— De Zaragoza ha salido ya el barco que con una escolta debe conducir desde Tortosa á la capital de Aragón el cadáver del general Enna.

— En la corrida de toros de ayer 11 ocurrió una desgracia lamentable. El espada Jimenez, conocido por el Cano, torero simpático y apreciado del público, recibió una herida de suma gravedad. El toro que se la causó fué el cuarto, de la ganadería de Veraguas; bien armado, bravo y seco, tenía todas las condiciones de un toro franco, y como tal arrancó al quererle recibir, Jimenez se quedó parado delante de él, y el toro, so pena de pasar por encima, tenía necesariamente que ensartarlo, como por desgracia sucedió. Despues de la cornada trató el toro de recogerlo, pero gracias al arrojo del Chiclanero se pudo salvar de otra segunda.

Jamás hemos visto un torero mas tiempo euredado entre las astas del toro, y nunca, en fin, se han aplaudido con mas frenesí el inteligente valor del Chiclanero, que, agarrándose á la fierra, impidió que en tres derrotes que dirigió al pecho del espada caído, le recogiese y dejara en

el sitio con cualquiera de ellos. El público vió á Jimenez marchar por su pié á la enfermería, despues que había admirado su serenidad cuando estaba recibiendo en tierra los hachazos del toro.

La herida es de tanta gravedad, que segun la opinión de los facultativos, difícilmente tendrá un buen resultado su curación: es en la parte alta y delantera del muslo izquierdo, y se cree que la profundidad es de cinco pulgadas, y por la dirección hácia el vientre se teme que le haya interesado alguna entraña; pero lo que mas gravedad presenta en la actualidad, es que se reproduzca la hemorragia, que solo con el auxilio del torniquete le han podido sujetar.

En resumen, la corrida de ayer ha sido una de tantas medianas como llevamos esta temporada. Los picadores trabajaron bien, muy bien; Joselito y Jimenez, como hemos dicho; los muchachos regularmente, exceptuando á Nicolas y á Lillo, que consiguieron ser aplaudidos con justicia mas de una vez. Pocos caballos fuera de servicio; poco juego en los toros; bien servida la plaza; tres toros buenos, uno de Veragua, otro de Benjumea y el primero de Rozalen, y la entrada regular.

Gerona 15 de julio.

Se halla en esta el Ilmo. Sr. Obispo de Puerto-Victoria Fray Roseudo Salvado. Cuantas personas han hablado con este venerable Prelado quedan prendados de la amabilidad de su carácter y de su vasta instrucción. S. S. I. esta mañana ha pasado algunas horas visitando las muchas preciosidades que encierra el Instituto provincial y quedó muy complacido del estado de este, manifestando al señor Director y catedráticos la grata sorpresa que le causaba el hallar tales establecimientos en España y cuanto se alegraba de que el gobierno los protegiese. Acompañado también del Sr. Dean D. Manuel Hurtado, del señor canónigo Prez y dos otros señores eclesiásticos, dicho señor Obispo fué á ver el Hospicio y el Hospital; mostrándose en todas partes adornado de las cualidades apostólicas que son el alma del misionero cristiano, y de esa caridad y sencillez evangélica que tanto edifica las almas.

Valencia 14 de julio.

Ayer á las doce de la mañana fondeó en el muelle el vapor mercante francés *Riánsares*, su capitán M. Pignar, conduciendo dos gánguiles destinados á las obras del puerto del Grao. Este buque, procedente de Arlés, debe hacerse á la mar para el mismo punto dentro de tres ó cuatro días, con el objeto de continuar conduciendo materiales. Se asegura que el *Riánsares* tomará bandera y se matriculará como otra de las embarcaciones destinadas á las obras del puerto. Es de la fuerza de 70 caballos. También hemos oído afirmar que dentro de breves días llegará una draga y comenzarán sin demora los trabajos.

— Ayer regresó de su viaje al extranjero D. José Campo, director-gerente de la Sociedad del ferrocarril de Játiva. Se nos asegura que ha comprado en Inglaterra todo el material necesario para esta empresa, y que deja asegurado su envío para épocas fijas y próximas. En el presente mes saldrán de los puertos de Inglaterra con dirección al del Grao ocho buques que conducen casi todo el material necesario hasta Algemesi: cuatro de ellos se hicieron á la vela en 1º del corriente. Las remesas continuarán sin interrupción.

— Tenemos el placer de consignar que el señor Belart se halla convaliente en la enfermedad que ha padecido en estos últimos días y debe partir en breve para Cataluña á completar su restablecimiento.

— Estos días han llegado á esta ciudad, entre otras personas notables procedentes de la corte, el señor conde de Velle y su familia, el Sr. Ceriola y D. Manuel Perez Hernandez con su esposa. Todas estas personas se han alojado en la fonda de la Villa de Madrid.

Málaga 10 de julio.

Ayer de mañana ancló en bahía el vapor de guerra *Firebrand*, perteneciente á la escuadra inglesa que en la tarde del mismo día se hallaba á la vista del puerto.

VARIETADES.

A pesar de que la índole de nuestro periódico, y el sistema que desde su aparición nos propusimos, nos ha hecho ser muy parcos en la admisión de composiciones en verso, las cualidades poco comunes que resaltan en la adjunta poesía, nos mueven á hacer una excepción en su favor, dándola cabida en las columnas de la ESPAÑA.

EL SENTIMIENTO DE LA OTRA VIDA.

¿Do estás, felicidad?... Con afán loco
Desde el primer latido de mi pecho
En el bullicio mundanal te invocó;
Y te busqué bajo el pajizo techo,
Y allí no estás, felicidad, tampoco.
Solo envidia, rencores y despecho
Encontré al recorrer las soledades....
¡Cuánta miseria luego en las ciudades!...

El tálamo nupcial aquí manchado,
El amigo leal allí vendido,
El amor de la patria aquí olvidado,
Allí el torpe egoísmo ensalcado,
El rico por ser rico aquí ensalzado,
Allí el pobre por pobre escarnecido,
Y el saber, la virtud, con vil perfidia
Blanco de la calumnia ó da la envidia.

Y en guerra el hombre con su propio hermano
Vi en todas partes, con profunda pena;
Y al fuerte siempre dominar tirano,
Y al débil arrastrar dura cadena.
Y cual si no bastara al pecho humano
De las torpes pasiones la gangrena
Un íntimo y fatal presentimiento
Preocupa el corazón y el pensamiento.

Venid conmigo á la opulenta estancia
Donde goza el magnate entre blasones,
Ya de bellos jardines la fragancia,
Ya de noble pincel ricas creaciones;
El arte allí ostenta su arrogancia
Para adular esclavo á las pasiones....
Poes allí el corazón también se agita,
Y de dolor también allí palpita.

Conmigo, sí, venid: ese palacio
Que altivo entre otros mil tanto desconfía,
Como el radiante sol en el espacio
Junto á la luz de la modesta estrella,
Donde en mármol, en oro y en topacio.
El humano poder su gloria sella,
Para un hombre no mas sirve de asilo....
Preguntadle también si está tranquilo.

Cifre régia diadema á su cabeza,
Ostenta un cetro en su potente mano,
Y al brillante esplendor de su grandeza
Caen á sus piés el prócer y el villano.
Vierte do quier honores y riqueza
Y el mundo le apellida soberano....
Pues en su corazón hay un vacío
Que no basta á llenar su poderío.

Terrible voz escucha en su retiro,
La misma voz al rededor del trono;
Le arranca en el placer triste suspiro
Y la escucha en las horas de abandono.
Bajo el techo de nácar y zafiro
Quizá retumbe con mayor encono,
Y donde quiera que su planta guía
Siempre la misma voz resuena impía.

Yo, dice, apagaré tu pensamiento,
Y apagaré tus locas ilusiones,
Y á mi solo querer, solo á mi acento,
Morirán en el pecho tus pasiones.
Al polvo caerás desde tu asiento,
Como arista que arrastran aquilones,
Y borraré del mundo en la memoria
Un soplo mio tu brillante historia.

Cuanto tus horas y tus pasos mido:
A mi inmenso poder cede la ciencia,
Y te sorprende en el placer dormido,
Y en las horas de santa penitencia.
Si mi nombre fatal das al olvido
Luego te lo recuerda la conciencia.

¿No me conoces ya? La muerte soy.
Por do quiera que vas, contigo voy.

¿Por qué á esa horrible voz frito de aliento
El corazón activo desfallece?
Si es vivir padecer cruel tormento
¿Por qué tanto el morir nos estremece?
¿Qué confusa razón, qué sentimiento
Hace al hombre temer lo que apetece?...
¿Será que oye tal vez que esa voz fuerte
Otra vida le anuncia tras la muerte?...

¿Y que al través del loco desvarío
En que se agita la liviana mente,
Cuando ciega, perdida en el vacío,
Ensueños forja su ambición demente,
Un mas allá, del túmulo sombrío
La razón ve, el corazón presiente,
Y ante la voz de la conciencia angusta
Por lo pasado el porvenir le asusta?...

¿Ay sí! que al recorrer los mustios ojos
El breve campo de la pobre vida,
Triste valle de lágrimas y abrojos,
Loca ilusión al desponstar perdida,
Cadena de apetitos y de antojos,
Ven que al torcer la senda mal seguida
Cuando la vida mísera acabamos
Otra vida en la muerte comenzamos!...

L. MUÑOZ DE JARA.

Palma 20 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el teniente coronel graduado D. Luis Alvarez, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

ADMINISTRACION DIOCESANA

DE LAS RENTAS DEL CLERO DE MALLORCA.

Encargada esta Administracion de la cobranza de todas las rentas procedentes de los bienes y censos de las comunidades religiosas últimamente entregados al clero de esta diócesis, se anuncia al público para su conocimiento, á fin de que los deudores por el espresado concepto que ántes verificaban sus pagos en la Administracion de fincas del Estado, lo hagan en adelante en la de mi cargo, establecida en la calle de la Portería de Santo Domingo, número 45, entresuelo. Palma 16 de julio de 1852.—Juan Sureda y Villalonga.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 20 del corriente se despachará correo para Mahon á las doce del día, á las cinco de la tarde para Ibiza, y el miércoles 21 á la una de la tarde para Barcelona. Palma 18 de julio de 1852.—El administrador interino, José G. Pecellin.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.

Vapor Mallorquin, su capitán D. Gabriel Medinas, de Barcelona con varios géneros.

Laud Soledad, su patron Pedro Onofre Bordoy, de Cullera, con arroz.

Polacra goleta Trinidad, su patron Antonio Bauzá, de Aguilas y Cartagena, con esparto, vidrio y otros.

Laud Buenaventura, su patron Bautista Mora, de Sevilla, con habas, aceite y otros.

Laud San Cayetano, su patron Andrés Melis, de Cullera y Valencia, con arroz y otros.

Id. Carmen, su patron Miguel Moll, de Vinaroz, con aceite de oliva.

Laud San Antonio, su patron Bernardo Picornell, de Sevilla, con trigo, aceite y otros.

Polacra goleta Trinidad, su patron Antonio Buenaventura, de Cartagena, con vidrios y otros—Polacra Union, su patron Matías Castañer, de Aguilas, con barrilla.
Palma 19 de julio de 1852.—José Peñaranda.

REVISTA DE PERIODICOS.

Madrid 11 de julio.—La cuestion de disolucion de Córtes y convocacion de otras nuevas, por la ley actual ó por otra que se decretará al efecto dícese que ha vuelto á ocupar la atencion del ministerio, habiéndose resuelto la disolucion inmediata y el llamamiento á elecciones por la ley vigente. Creeré que se convocará el nuevo Congreso para octubre y que entonces se presentará á su sancion la reforma constitucional de que tanto se está hablando hace tiempo. Estos sin embargo no pasan de ser rumores, mas ó menos fundados, que cambian de un momento á otro; y tan pronto oimos que la nueva ley electoral está para publicarse con otras varias de análoga importancia, como que ya no se piensa en legislar por medio de decretos y que todo va á hacerse legalmente. Con legalidad ó sin ella todo indica que la reforma ha de llevarse á cabo, y como dice el Orden que la jornada de la Granja será fecunda en incidentes.

El jefe político de esta capital ha sido llamado á la Granja. Se dice que la corte piensa ir desde este punto al Escorial y luego al Pardo, y estar en Madrid el menor tiempo posible.

Idem 13 de julio.—Se esperan noticias de la Granja y entre ellas parece que para el 15 vendrá el decreto de disolucion de las Córtes, una nueva ley electoral y que para el efecto y recibir instrucciones verbales, los gobernadores son llamados á dicho real sitio.

El ministro de Gracia y Justicia se ocupa en el arreglo de tribunales que piensa plantear á primeros de año. Entre las audiencias que se dice serán suprimidas se cuenta la de Mallorca, Cáceres, Albacete y Pamplona.

En los ministerios como en las demas oficinas hay mucha gente á tomar baños y los asuntos por esto andan ahora poco.

Mahon 17 de julio.—Ayer tarde principiaron los ensayos á prueba de fuego de los cañones obuses de 80 nuevamente montados en la batería enterrada de la Mola situada sobre la escarpada elevacion del punto llamado Clot; unos con bala y otros con granada, habiendo disparado 21 tiros á presencia del Esmo. Sr. Capitán general y demas comitiva, y seguirán, segun aviso, en los dias que S. E. tenga á bien designar.

Incluyo una relacion de los buques llegados á este lazareto, sus procedencias y demas.

Día 6 de julio. La goleta Salud, procedente de Cienfuegos, su capitán D. Estévan Amengual, con azúcar, caoba, aguardiente y otros.

Día 7. Bergantin-barca Céres, de la Habana, su capitán don Joaquin Pujol, con azúcar.

Bergantin Paquete, de Matanzas, su capitán D. Juan Modollel, con id.

Día 9. Polacra-barca Atenas, de Nueva-Orleans, su capitán don Miguel Cerdá, con algodón.

Bergantin-goleta Concha, de Cienfuegos, su capitán don Pedro Mercadal, con azúcar.

(Correspondencia del Gemo de la Libertad.)

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

SANTA MARGARITA, VIRGEN Y MÁRTIR.

Fue natural de Antioquia, hija de un sacerdote idólatra; y como hubiese muerto su madre ántes de entrar nuestra Santa en la pubertad, fué dada á criar á una muger cristiana enseñándola los dogmas de su religion, haciéndola bautizar á su tiempo. La jóven cristiana que habia consagrado su virginidad al Ser supremo, fué solicitada de Olibrio para que adorase los idolos y admitiese su mano de esposo; pero ella resistiéndose con varonil constancia, sufrió azotes, garfos, é hierros candentes; hasta que en medio de mil maravillas, acabó al fiero golpe de la espada el año de 175.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 20 DE JULIO.

Sale el sol á las 4 horas y 47 minutos.

Pónese á las 7 y 15

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h. 5 m. 55 s.

MERCADO DE PALMA.

Sábado 17 de julio de 1852.

NOTA de los precios que han tenido en dicho mercado los artículos de consumo que á continuación se espresan.

	PRECIO MENOR.			PRECIO MAYOR.		
	Lib.	suel.	din.	Lib.	suel.	din.
Trigo, cuartera.	5	18		4	10	
En el muelle, idem.						
Candeal (xexa), idem.	5	12		4	4	
Cebada (ordi), idem.	1	10		1	16	
Habas del pais, idem.				3		
Del continente, en el muelle.						
Habichuelas, idem.	6	12		7	4	
Goujas, idem.				3		
Garbanzos, idem.	5	8		7	4	
Arroz, arroba.	1	11		1	15	
Aceite, cuartan.	1	5	6	1	8	6
Vino comun viejo, cuartin.						
Id. id. nuevo id.	1	12		1	15	
Aguardiente de 19 g ^s . id.				4	4	
Vaca, libra.					8	
Carnero, id.		7	6		8	
Tocino, id.						
Leña de olivo partida, quintal		5	6		6	
Id. de pino en troncos, id.		5	6		6	
Carbón, arroba.		4	6		6	
Algarrobas, quintal.				1	10	
Almendron, id.						
Queso id.	9			10		
Lana id.	15			14		

AVISOS

Se desea enagenar una casa de recreo situada en el molinar de levante y punto llamado *Las Figueras bajas*, que consiste en botiga y algorfa, reuniendo las comodidades necesarias, y ademas agua para beber, y terrado: en esta imprenta darán razon.

— En la calle del Puerto de Soi, número 49, 2^o piso, hay un cuarto que está para alquifarse, con su correspondiente cama y demas efectos, y si se ajustaren tambien se dará de comer.

— En esta imprenta darán razon de una nodriza de buenas circunstancias, de edad de 25 años y la leche 9 meses, que solicita criar en casa de los padres de la criatura, siendo aquella natural y vecina de Felanitx.

— Acaban de llegar dos comisionados de los depósitos generales de Cádiz y Madrid con un gran surtido de géneros de la China y Suiza; que por su corta permanencia en esta los arreglarán á precios baratísimos.

— Pañuelos crespon de la China bordados, lisos y adomascados; abanicos de la China y otra variedad de clases, mangas y camisolines bordados para señora; pañuelos pita y batista; pañuelos hilo blancos; cortinajes bordados superiores; vestidos de seda de última moda; liones, clarin y batistas blancos para trajes de señora y otros usos, etc., etc.

El despacho estará abierto desde las ocho de la mañana hasta las siete de la tarde, en la fonda del Vapor.